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涉欺凌同袍 7消防受查停職
黎棟國：不認同不文明行為 黎文軒：按既定機制處理

建築廢物收費研調整促成效房
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批大嚿「飲屎水」論 橄欖促講話要經大腦

食安抽驗大閘蟹
66樣本「全滿意」

反對派「抽水」動議引特權法查鉛水遭否決 扶
貧
峰
會
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至於事件會否打擊紀律部隊形象，黎棟國認為情況是近年首
見，今次是個別事件，強調對紀律部隊的品格及行為有好

高要求。

處方待警調查後展開紀律程序
正隨紀律部隊訪京團在北京訪問的消防處處長黎文軒回應說，

關注有消防員懷疑被同袍欺凌事件，但他認為這是個別事件，處
方不容許這些行為發生，會按既定機制處理，不會姑息，並會嚴
肅處理事件，包括在警方調查後將展開紀律程序，包括紀律聆
訊。而涉嫌是欺凌者的消防員今日起停職，處方亦會聯絡懷疑被
欺凌的同事，有需要時提供心理輔導。
至於今次事件會否打擊消防處的形象，黎文軒不否認對消防處
有影響，但強調今次是個別事件，相信大部分同事都是以「救災
扶危、為民解困」的態度工作。
被問到之前有否曾發生類似事件，黎文軒表示，如果有發生，

會即時處理。至於會否有人因為欺凌者是上司，而不敢匯報，黎
稱消防處有良好制度，會公正處理事件，不存在因為上司壓力而
出現不敢匯報的情況。

強調有指引調查懲處違規行為
就網上流傳另一張有消防員懷疑用忌廉放在同事臀部位置的照
片，黎文軒說，如果同事有違紀行為，應即時向上司匯報，部門
有清晰指引如何調查和懲處涉嫌違規的行為。
消防處昨日回應事件稱，已啟動機制把與事件有關並正接受警方
調查的7名人員停職，有關人員昨日休班，停職將於今日起生效。

按照有關法例規定，任何被停職的消防處人員在所涉案件調查期
間，可獲發全數薪酬。如該員被控觸犯不當行為或刑事罪行，一般
會被扣起一半薪酬。該人員一旦被裁定刑事控罪罪名成立，而有關
罪行的嚴重程度足以令其被革職，處方即會扣起其全部薪酬。

工會感詫異指無「玩新仔文化」
消防處職工總會前主席崔志強對事件感到詫異，他認為同袍之

間關係好，內部並無「玩新仔文化」。崔志強說，同袍不時在消
防局內24小時候命執勤，可能會找方法消磨時間，多數會參與
打排球等活動或分享救火的經驗，有時亦「可能會搵嘢玩」，過
往從未聽聞發生類似事件。
他又說，當執行滅火工作時，消防員經常要兩人並肩進出火
場，相依為命，所以彼此感情深厚，甚至較與家人的感情更好，
故此少有互相歧視或欺凌。
據悉，欺凌事件事主為隸屬尖沙咀消防局的一名消防員，他懷

疑曾遭人性侵犯，而涉案的包括一名消防隊目及7名消防員。警
方證實於本月6日接獲一名男子報案，指被多名同事欺凌。案件
暫列作「求警協助」，正由西九龍總區重案組跟進調查，暫未有
人被捕。

平機會：行為令人無法容忍
平等機會委員會昨晚發表聲明，表示十分關注有消防員懷疑受
同事集體欺凌及性侵犯的事件，主席周一嶽認為報道所指的集體
欺凌行為令人無法容忍，行為亦可能涉嫌觸犯《性別歧視條例》
有關性騷擾的條文。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）對於有消防員懷疑在消防局內被同袍欺凌，正率領本港5個紀律部隊訪京團

到北京訪問的保安局局長黎棟國昨日表示，不想見到、亦不會認同任何不文明行為，但基於剛收到有關報

案，為對各方面公平起見，他在現階段不作評論。同身在北京的消防處處長黎文軒亦關注事件，稱處方不容

許這些行為發生，但認為今次只是個別事件。而消防處昨日亦回應指已啟動機制，把與事件有關、並正接受

警方調查的7名人員由今日起停職。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港
貧富懸殊情況依然嚴重，港府今日舉
行第三屆扶貧委員會高峰會，由行政
長官梁振英主持並致開場發言，政務
司司長、扶貧委員會主席林鄭月娥會
講述2014年香港貧窮情況。扶貧委員
會已在上月初的會議上檢視了更新後
的2014「貧窮線」及2014年貧窮情況
的初步分析與數據，並發現在政府介
入後，本港貧窮人口較對上一年的97
萬略有減少。

英專家分享經驗
今年的扶貧委員會高峰會以促進青

年人社會上游動力為主題，並邀得英
國的社會上游及兒童貧窮委員會的委
員大衛．莊斯頓擔任嘉賓，分享英國
在推動社會上游的經驗，他亦會參與
促進青年人社會上游動力的小組專題
討論。
當局將於高峰會上公佈更新後的

2014年「貧窮線」，除委員會及轄下
4個專責小組成員外，委員會秘書處
亦邀請社會各界包括政界、商界、學
術界、智庫、非政府組織及關注團體
等的代表出席會議，共商扶貧策略。
扶貧委員會委員張國柱指出，今日

的會議上會有一個師友計劃的啟動儀
式，但他認為目前青少年難以向上流
動的主因在於現有經濟結構與教育制
度問題，即使請來外國專家講當地成
功經驗，參考價值亦未必高，因為
「外國成功是基於有足夠配套」。
他又指，現時香港工種不多，加上

青少年多只着重升讀大學而忽略職業
技能，「這要教育制度配合，為青少
年提供多些工種及職業訓練，改變他
們的思維，才有望協助他們向上流
動。」

香港文匯報訊（實習記者 梁殷欣）食環署
轄下的食物安全中心近日完成一項有關大閘蟹
的食品調查，結果顯示全部樣本滿意。食安中
心從入口及零售層面抽取66個樣本進行化學測
試，結果顯示是次的大閘蟹檢驗中，沒有含過
量的孔雀石綠、水銀、人造激素及染色料等有
害物質。
中心發言人昨日指出，結果雖滿意，但市民

在處理大閘蟹時，仍要留意「食物安全五要
點」，例如在可靠的店舖購蟹、確保外殼完
整、沒有異味、生和熟的蟹要分開存放，而且
熟的蟹不應存放在室溫逾兩小時。中心特別提
醒市民，調味料不能殺死寄生在蟹內的細菌，
蟹應徹底煮熟才食。此外，市民要注意均衡飲
食，避免進食過量大閘蟹，尤其含高膽固醇的
蟹膏。
發言人又建議業界，應向可靠的供應商購買

大閘蟹，並提醒他們要注意檢核，從內地進口
的大閘蟹都有相關部門簽發的動物衛生證書，
保證來源安全。署方會繼續對大閘蟹進行檢
測，適時公佈第二期檢測結果。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派過去一直借「鉛水風波」大
造文章，企圖把事件政治化，抹黑特區政府。新民主同盟范國威及26
名反對派議員聯署昨日在立法會內委會分別提出，以內委會主席的名
義，在立法會提出成立專責委員會，利用權力及特權條例調查食水含
鉛事件，但最終兩項動議均遭否決。
范國威在會上聲稱，特區政府成立的3個調查委員會或小組不能找出

鉛水事件責任誰屬，起不到問責作用，只是大事化小，息事寧人。工
黨何秀蘭則稱，特區政府在三個委員會未完成調查前，便表示沒有人
需要為事件負個人責任，令人「難以接受」。她又聲言，事件影響不
少居民，建制派議員曾向居民承諾跟進事件，期望他們會支持引用權
力及特權法。
民建聯譚耀宗則表示，民建聯非常關注鉛水事件，過去也替市民做
了不少驗水驗血的工作。他認為，現階段立法會不需要成立專責委員
會，認為應待特區政府完成所有調查工作後，才視乎情況決定是否利
用權力及特權法作跟進調查。

譚耀宗冀勿藉「鉛水」抹黑建制派
譚耀宗又批評，「反對派議員已『搶閘』於下星期三提出權力及特

權法，不需要內會主席代他們了，讓他們自己出風頭好了。」他期
望，反對派議員不要利用此事攻擊建制派，認為此等攻擊只是抹黑，
「我們（建制派）有我們的主張、做事方式。」
身兼房委會公屋食水質量控制問題檢討委員會的工程界議員盧偉國
也反對動議。他表示，特首委任法官的作為主席的小組尚未開始工
作，不宜妄下判斷小組的能力，應待小組有報告後，再決定是否利用
特權法。
范國威的動議最終在7票贊成、35票反對，以及16票棄權下被否

決；聯署的動議則在24票贊成、35票反對下同樣被否決。

香港文匯報訊（記者文森）立法會發展事
務委員會昨日討論海水化淡事宜，決定將到
外地考察相關技術，但地點未定。會議期
間，反對派議員、「人民力量」的陳偉業稱
香港人現時被迫「飲屎水」，被民建聯議員
陳鑑林批評污衊歪曲事實，指陳偉業「講說
話要經大腦」。
陳偉業在會上發言說，香港人現時被迫飲

「屎水」及「鉛水」，又稱「東江水什麼化
學品都有，不排除鉛水部分來源來自東江
水」，又謂「中國人飲屎水，香港人又跟着
飲」。
陳偉業的言論惹起陳鑑林不滿及發言批

評，指陳偉業「講說話要經大腦」，陳鑑林
稱中央政府多年來確保香港食水供應穩定，
又在東江有不同措施確保水質，認為陳偉業
是「污衊歪曲事實，令人憤慨。」
陳鑑林認為以此心態提出考察是「心術不

正」，加上本港現時已正在進行有關海水化
淡的研究，因此沒有考察的迫切性。
此外，陳鑑林又認為現時不少地方都正就

相關議題進行研究，此時推海水化淡會令香
港成為「試驗場」，因此反對考察。最後委
員會投票通過贊成到海外考察，然而委員們
未能就考察地點達成共識，稍後會決定到新
加坡或以色列考察。

房委會投標小組本月內將再開會，公佈是否
進一步懲處承建商等涉事單位。主席張達棠
稱，小組傾向延長4間涉事承建商的懲處，惟
擔心若懲罰期太長，相關公司會裁員。另有消

息指，小組或考慮懲處負責水喉分判商及水喉匠禁
止參與公屋項目一段時間。
房委會投標小組委員會早前決定抽起涉事承建商
過去7個月提交的新工程標書，但具體「停賽」時間
未有共識，將於本月內再開會決定懲處。張達棠昨
日在電台表示，傾向延長現有懲處，惟擔心若懲罰
期太長，例如一年，或會令有關公司資金流不足，
會選擇裁員，文職尤其受影響。他又說，房委會未
來半年將有1.2萬個公營房屋的工程招標，須確保有
足夠承建商，委員會審慎考慮加重罰則帶來的後
果。
身兼房委會公屋食水質量控制問題檢討委員會主
席的張達棠又透露，前日到房署鯉魚門邨三期的地
盤視察，了解工人焊接喉管的工序，包括銀焊、以
及含鉛和非含鉛的焊法。他指出，現時承建商有快
速測試槍，可於一兩分鐘內檢測到駁位是否含鉛，
日後房署和水務署亦會重覆檢驗，相信再發生食水
含鉛的機會微。
他表示，曾與涉事承建商與水喉公司等代表會
面，認為他們採購物料過程混亂，所以在中期報告
建議由總承建商統一採購物料。他又說焊料售價便
宜，相信承建商並非偷工減料，而是貪圖方便讓工
人自行採購，以致問題出現。

3分判商3水喉匠或受懲
另有消息指，投標小組將同時考慮是否懲處負責鉛

水屋邨的3個水喉分判商及3名持牌水喉匠，或禁止
他們參與公屋項目一段時間。水務署至今只公佈了水
喉匠林德深的身份，消息指另外兩名涉事水喉匠，分
別是有利建築附屬公司明合有限公司的伍克明，以及
水喉分判商金日工程的張達欽。 ■記者文森
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輝）減廢問題愈來愈受港人關
注，環境局局長黃錦星昨日與
近百名建造及回收業界人士出
席香港綠色建築議會舉辦的研
討會，討論如何加強管理建築
廢物，共同承擔環保責任。黃
錦星在研討會上表示，本港每
日棄置在堆填區的固體廢物
中，約有25%是建築廢物，因
此政府一直重視及鼓勵各界避
免和減少建築廢物。
黃錦星指出，政府早於
2006年實施「建築廢物處置
收費計劃」，落實污者自付原則，並透過收費注
入經濟誘因，推動業界重視減少廢物、重用及再
造的建造方式。他表示，雖然實施收費計劃的減
廢成效顯著，但配合政府推行《香港資源循環藍
圖》的工作，當局有必要適時作出檢討，「很高
興從今（昨）日所見，建造業界廣泛認同應以
『惜物、減廢』作為行業的發展方向。」
實施收費前，堆填區所接收的建築廢物平均約為
每日6,600公噸，實施收費後已減少逾半。但黃錦
星指出，堆填區內建築廢物的棄置近年其實有所上
升，綜合研討會上的意見，大部分人認為收費水平
多年以來一直維持不變，並不理想。同時，不同類
型的建造工程亦會產生大量可循環再用的公眾填
料，需要合適的管理措施，促進有效善用。

現有收費不足體現「污者自付」
黃錦星指出，堆填區處置建築廢物的成本已經升
至現時每公噸逾200元的水平，目前每公噸125元

的收費不足以體現污染者自付的原則，而處置公眾
廢料的成本亦遠高於現時每公噸27元的收費水平。
因此，當局正積極研究調整收費，並研究調整收費
對非法棄置建築廢物問題的潛在影響，亦會探討合
適的配套技術支援，減少建築廢物或增進回收再造
的工作。
他補充，土木工程拓展署將於本月至下月間展開

試點計劃，逐步探討採用全球定位系統技術以輔助
執法的可行性及操作，而建造業議會現正就減少或
回收再造建築廢物的相關議題進行研究，稍後會把
建議提交政府考慮。

黃錦星籲用環保建材紓堆填區壓力
黃錦星又指出，不少建築廢物源自巿民大眾的家

居裝修工程，因此減少建築廢物並非只限於建造行
業。他呼籲全民積極實踐「惜物、減廢」的綠色文
化，多考慮環保建材減廢的簡約設計，一同減省建
築廢料的丟棄，紓緩堆填區的壓力。

■爆出有消防員被同袍欺凌事件的尖沙咀消防局，當值人員
全部封嘴。

■黎棟國強調，當局對紀律部隊
的品格及行為有很高要求。

■黎文軒表示，消防處關注事
件，並指7名涉事消防員由今日
起停職受查。

■建築及回收業界代表在研討會上，就加強規管建築廢物交流意見。

■陳鑑林
黃偉邦 攝

■陳偉業
黃偉邦 攝


